L Autre lieu R.A.P.A.

Info-lettre n°9 de l'Autre "lieu" 17 septembre 2020

Bonjour à tou·te·s! Nous sommes ravis de vous retrouver pour cette nouvelle info-lettre!

Septembre est synonyme de rentrée pour beaucoup.

A l'Autre "lieu", il s'agit généralement de la dernière ligne droite avant la sortie de notre campagne annuelle... Circonstances obligent, le planning de cette année est un peu chamboulé, mais la Campagne 2020 est bien en route!

Dans cette édition:

- Le point sur la **Campagne 2020** et ce à quoi vous pouvez vous attendre dans les prochains mois,
- Un focus sur deux des **collectifs** qui élaborent avec nous cette campagne,
- L'annonce de la Carte Blanche au NOVA,

Bonne lecture à tou·te·s!

L'Autre "lieu" en campagne!

En 2020, les façons de (nous) habiter se sont posées de manière particulièrement intime à chacun.e d'entre nous : confiné.e.s entre les murs de ce qui nous sert d'abri – ce dernier a pris une place de premier plan dans le déroulement de nos vies, parfois pour le meilleur et pour le pire.

Pour sa **Campagne 2020**, l'Autre « lieu » a tenté de fusionner les mots « *habiter* » et

« *abri* » afin d'explorer – aux côtés de divers collectifs – ce que cette intrication pouvait faire surgir. « **S'HABrITER** » est alors devenue la focale de lecture de plusieurs formes d'aliénation (psychiques, physiques, sociales, économiques, écologiques, sexuelles, etc.) et la tonalité d'une réflexion sur nos (mi)lieux de vie :

- Ces milieux sont-ils passifs (espaces à investir) ou actifs (lieux d'instauration)
- Prennent-ils soin de nous ? Et nous, de quels espaces prenons-nous soin ?
- Comment rendre compte de ces milieux ? Comment les cartographier de façon ajustée ? Comment visibiliser la vie qui grouille sous des tracés ?
- Comment faire advenir des lieux plus hospitaliers des aliénations qui nous traversent? Qu'est-ce que l'hospitalité, d'ailleurs ?

Ces questions – et bien d'autres encore – seront abordées dans un **recueil à** paraître en décembre. Mais d'autres rendez-vous vous attendent d'ici là !

Ouvrez l'œil!



Focus partenaires

Notre Campagne 2020, s'HABrITER, repose sur la collaboration avec une série de collectifs, tous très différents les uns des autres. Dans cette newsletter et les suivantes, nous allons vous présenter ces collectifs-partenaires - dont la créativité et la réflexion ont permis la construction du bel objet de campagne que vous pourrez bientôt découvrir...

Revers asbl

Revers est une asbl liégeoise et partenaire de l'Autre « lieu » depuis longtemps.

Revers utilise « la culture comme instrument universel » pour créer des espaces de rencontres et de créativité hospitaliers aux personnes vivant de multiples vulnérabilités. Permettant le lien entre ces dernières, les travailleurs sociaux et les partenaires culturels, Revers propose des ateliers et se veut le catalyseur d'une « ouverture vers le tissu culturel urbain ».





« L'enjeu de la créativité artistique est de renouer avec la question du sens, d'interroger le monde et par là de s'y inscrire. »





Je veux en savoir plus sur Revers!

Le Club André Baillon : Le Centre de Réadaptation Fonctionnelle

Autre asbl liégeoise active dans le domaine de la santé mentale, le Club André Baillon est en réalité composé de différents collectifs : le Centre de Réadaptation Fonctionnelle (le CRF, où se trouve le collectif actif dans notre campagne), une Initiative d'Habitations Protégées, un partenariat avec l'ASBL Tabane (santé mentale des migrants), un Service de Santé Mentale et un Service d'Accompagnement dans le Milieu de Vie.

Le CRF accueille des personnes confrontées à une souffrance psychique et propose un lieu et un temps pour élaborer des projets sur différents axes : (ré)insertion sociale, (re)découverte de ressources et de potentialités.

Les ateliers du CRF travaillent la parole, le corps et la matière (photographie, sport, informatique, gymnastique...) – et proposent également des « pas » vers l'extérieur (tables d'hôte, voyages, expositions...), pour (re)nouer avec l'environnement social.



Je veux en savoir plus sur André Baillon!

Carte Blanche au NOVA

Si on vous dit « réduction des libertés pour se protéger soi et les autres, enfermement, perte de contacts sociaux, surveillance, peurs, contrôle des corps, [...] monopolisation des débats et des prises de décision par la science et la médecine », de quoi parle-t-on?

De notre expérience à tous avec le Coronavirus ? De l'expérience des « fous » avec la psychiatrie, les institutions, la législation ?

Le Cinéma Nova explore à nouveau la thématique de la folie et vous invite à découvrir des films, des conférences, des pièces de théâtre - et à rencontrer professionnels, réalisateurs et patients. « A la Folie » vous proposera ainsi des événements jusqu'au 25 octobre 2020!

Date spéciale à retenir : le **02 octobre 2020**, qui sera pour vous l'occasion de découvrir deux documentaires sélectionnés par nos soins, lors de la Carte Blanche Rencontres Images Mentale – une collaboration de l'Autre « lieu » et Psymages asbl!





L'Autre "lieu" - RAPA 5, rue de la clé 1000 Bruxelles info@autrelieu.be









Cet e-mail a été envoyé à { { contact.EMAIL } }
Vous avez reçu cet email car vous vous trouvez sur les listes de diffusion de l'Autre
"lieu".
Si vous souhaitez vous désinscrire, il vous suffit de cliquer sur le lien ci-dessous.

Se désinscrire



© 2019 L'Autre "lieu"